



Diputadas y diputados mexicanos se reunieron con sus homólogos y diplomáticos de Austria

Boletín No. 5959

- Sigamos construyendo puentes, derribando muros y cultivando el espíritu de colaboración: diputado Femat Bañuelos

En un marco de amistad y cordialidad, encaminado a fortalecer los lazos culturales y económicos, la Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado, Alfredo Femat Bañuelos (PT), se reunió con el Grupo Bilateral para México y Centroamérica del Consejo Nacional de Austria, que preside el diputado Martin Graf, del Partido de la Libertad de Austria.

Al darles la bienvenida, el diputado Femat Bañuelos se pronunció por dotar a la Cámara de Diputados de mayor proyección internacional, con base en una diplomacia parlamentaria activa y de principios constitucionales, como la no intervención, la solución pacífica de controversias, la autodeterminación de los pueblos y la proscripción de amenaza o uso de la fuerza en relaciones internacionales.

Resaltó que los lazos culturales, económicos y de amistad entre México y Austria se han fortalecido al paso de los años, pues comparten valores fundamentales en materia de derechos humanos, democracia y justicia social, además de otros ámbitos como la innovación, la educación, la cultura y el desarrollo sostenible.

Señaló que “en los tiempos convulsos que vivimos y ante las constantes amenazas que enfrentamos, requerimos aliados sólidos y confiables, como es el caso de Austria, con quien debemos fortalecer nuestra amistad y promover un mundo más justo y próspero para todos. Sigamos construyendo puentes, derribando muros y cultivando el espíritu de colaboración que nos une”.

En este sentido, anunció que se trabaja en una iniciativa para establecer el Día Nacional de Amistad entre Austria y México, como símbolo del compromiso mutuo hacia el fortalecimiento de los lazos que unen a las dos naciones.

La diputada Alma Patricia Cardona Ortiz (PRI), presidenta del Grupo de Amistad México-Austria, afirmó que en un mundo cada vez más interconectado y desafiante, la diplomacia y cooperación entre naciones se vuelven fundamentales para promover la paz, la estabilidad y progreso global.

México y Austria, agregó, comparten una historia en la defensa de los derechos humanos, por lo que es vital continuar colaborando de manera bilateral para fortalecer a las instituciones y garantizarle a cada individuo sus derechos, sin importar su origen, género o identidad.



La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), presidenta de la Comisión de Bienestar, subrayó la importancia de este encuentro bilateral, toda vez que el intercambio de ideas contribuye a fortalecer el trabajo legislativo y los programas sociales, en beneficio de nuestra población.

A nombre de la diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena), secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo, también de Morena, dijo que este encuentro abona al fortalecimiento de las relaciones bilaterales de más de 120 años, caracterizadas por la amistad, el intercambio cultural y comercial, y en materia legislativa, pues se han impulsado iniciativas comunes sobre desarme y derechos humanos.

Por su parte, la diputada Marisela Garduño Garduño (PT) aseveró que su grupo parlamentario le extiende la mano al pueblo de Austria y se muestra interesado en conocer su historia en todos los ámbitos, ya que la educación es fundamental en las relaciones bilaterales; por ello, “es crucial fortalecer los programas de intercambio de jóvenes, pues son el futuro de nuestras naciones”.

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena), secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, informó a los parlamentarios austriacos sobre los programas con los que cuenta México para cuidar el medio ambiente, como Sembrando Vida y el Asteksat que, a través de cuatro nanosatélites, monitorea la fauna marina con la finalidad de preservar las especies.

Participación de parlamentarios de Austria

La embajadora de Austria en México, Elisabeth Kehrer, agradeció a México el haber recibido a muchos austriacos que tuvieron que huir durante la temporada nazi en aquel país, y señaló que la diplomacia parlamentaria constituye el segundo pilar en las relaciones internacionales, que permanece a lo largo de varios años.

El magistrado Martin Graf, diputado del Consejo Nacional de Austria, indicó que las relaciones entre México y Austria abarcan diversos temas, desde económicos, culturales y educativos, lo que reviste a este encuentro de gran importancia por el interés que despierta en el pueblo austriaco y porque cada vez es un mejor aliado político en el marco de las relaciones internacionales.

En su oportunidad, Ernst Gödl, diputado del Consejo Nacional de Austria del Partido Popular de Austria, se pronunció porque ambos países trabajen en favor de la paz, ya que es importante que cada nación diseñe políticamente su proyecto de pacificación social, que se ha visto demasiado frágil en los últimos años.

La magistrada Petra Bayr, diputada del Consejo Nacional de Austria, consideró positivo que el Congreso mexicano esté integrado por el 50 por ciento de mujeres; sin embargo, falta mucho por hacer, en virtud de que existen todavía muchos obstáculos y algunas prioridades por atender.



La diputada Elisabeth Götzte, del Consejo Nacional de Austria Los Verdes, sostuvo que la economía es una buena base de entendimiento bilateral y permite ampliar la cooperación, principalmente en materia ambiental, cuyo tema es fundamental para Austria y en el cual todo el mundo debería estar comprometido.

